

» PRESSE NATIONALE

Politique 



EN VISITE PRIVÉE À PARIS : DÉJEUNER DE TRAVAIL, HIER ENTRE EMMANUEL MACRON ET ALASSANE OUATTARA

En séjour privé depuis le 4 juillet dernier en France, le Président de la République, Alassane Ouattara, a regagné Abidjan, hier, mercredi 16 juillet 2025. Accompagné de son épouse Dominique Ouattara, il a été accueilli à l'aéroport de Port-Bouët par ses plus proches collaborateurs, notamment Tiémoko Meyliet Koné (Vice-Président de la République), Robert Beugré Mambé (Premier Ministre), plusieurs membres du Gouvernement, ainsi que des membres de son cabinet et la haute hiérarchie militaire. Avant de quitter la capitale française, le numéro un ivoirien et son épouse ont été reçus à l'Élysée par Emmanuel Macron pour un déjeuner de travail. Comme à l'accoutumée, des sources fiables indiquent que les échanges se sont déroulés dans une ambiance décrite comme « sympathique et détendue », sans que leurs collaborateurs respectifs soient présents et avec « une totale convergence de points de vue ». Le Chef de l'État ivoirien n'a fait aucune déclaration à sa descente d'avion.



SANTÉ/ LUTTE CONTRE LE VIH/ SIDA : MAMBÉ ÉCHANGE AVEC LA DIRECTRICE EXÉCUTIVE DE L'ONUSIDA

Le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, a reçu en audience une délégation de l'ONUSIDA conduite par la Directrice exécutive Winnie Byanyima, hier, mercredi 16 juillet 2025, à la Primature sise à Abidjan-Plateau. En présence du ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, Pierre Dimba, les échanges entre le Premier Ministre et la délégation onusienne ont porté sur les progrès réalisés en matière de lutte contre le VIH/SIDA et les défis à relever. Au terme de la rencontre, Winnie Byanyima a félicité le Gouvernement ivoirien pour ses efforts remarquables dans la lutte contre cette pandémie qui endeuille de nombreuses familles. « (...) Depuis 2010, le pays a réussi à réduire le nombre de décès dus au VIH/SIDA de 72 %. Il continue de réduire également le nombre de nouvelles infections. La Côte d'Ivoire est en passe de contrôler totalement cette maladie », a déclaré la Directrice exécutive de l'ONUSIDA.

COOPÉRATION CÔTE D'IVOIRE - MAURITANIE : YAMOUSSOUKRO ET NOUAKCHOTT RENFORCENT LEURS RELATIONS

Le ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, Léon Kacou Adom, était, du lundi 14 au mercredi 16 juillet 2025, à Nouakchott, la capitale de la République islamique de Mauritanie, à la tête d'une importante délégation, pour prendre part à la première session des Consultations politiques entre la Côte d'Ivoire et la Mauritanie. Kacou Adom, en compagnie de la Directrice Générale des Relations bilatérales, Dieket née Sanganoko Minata, et du Directeur Général des Ivoiriens de l'extérieur, Dr Gouassou Karamoko, a été accueilli, le lundi 14 juillet 2025, à l'aéroport de Nouakchott par le Secrétaire général du ministère des Affaires étrangères de la Mauritanie, Deman Hamaré, en compagnie de l'ambassadeur de la République islamique de Mauritanie en Côte d'Ivoire, Mohamed Abdallahi Khatra. Il s'est agi, au cours de cette rencontre, de renforcer les relations entre Yamoussoukro et Nouakchott.

ADMINISTRATION LOCALE : LE CNTIG AMÉLIORE LA GESTION AVEC E-COMMUNE

« Avec e-Commune, nous n'avons pas seulement digitalisé l'administration locale, nous avons ouvert un nouvel horizon de développement pour les territoires et d'opportunités pour la jeunesse », a déclaré Dr Édouard Fonh-Gbéi, Directeur général du Comité national de Télédétection et d'Information géographique (CNTIG) dans un entretien en mars dans les colonnes d'un confrère. En effet, dix (10) ans après le lancement de la plateforme numérique e-Commune, déployée par le CNTIG, le bilan est positif. Cette solution digitale dont l'objectif est d'optimiser la gestion municipale, de rapprocher l'administration du citoyen, a enregistré des résultats probants. Les Communes aujourd'hui gagnent en temps, en efficacité et en transparence. L'accès aux services administratifs s'est nettement simplifié pour les citoyens. e-Commune permet la traçabilité des opérations, tout en réduisant les risques de corruption.

AMÉLIORATION DE LA GOUVERNANCE DES ENTREPRISES PUBLIQUES : MOUSSA SANOGO HONORE 146 ADMINISTRATEURS DE SOCIÉTÉS PUBLIQUES FORMÉS AU CASP

La 3e édition du programme de Certification des administrateurs de sociétés publiques (CASP), qui a débuté le 10 mars 2025, s'est achevée, le mercredi 16 juillet 2025, par la remise des parchemins au Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire de Cocody. Cette cérémonie, organisée par la Direction générale du Portefeuille de l'État, structure sous tutelle du ministère du Patrimoine, du Portefeuille de l'État et des Entreprises publiques, a vu la présence de nombreux responsables de l'Institut national des administrateurs de Côte d'Ivoire (INADCI), organisme en charge de la formation. Le ministre Moussa Sanogo a honoré au total 146 administrateurs de sociétés publiques formés au CASP.

JOURNÉE MONDIALE DES COMPÉTENCES DES JEUNES : L'INTELLIGENCE ARTIFICIELLE AU CŒUR DES PRIORITÉS

Mardi 15 juillet 2025, la Côte d'Ivoire a célébré la Journée mondiale des compétences des jeunes avec une série d'activités initiées par le ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, à travers le Bureau de Coordination des Programmes Emploi (BCP Emploi). Placée sous le thème « L'Intelligence artificielle et les compétences numériques : une voie vers l'autonomisation des jeunes », cette journée vise à valoriser les parcours et les compétences développés par des milliers de jeunes. Haïfa Daoud, experte en nouvelles technologies, a souligné le rôle croissant de l'IA dans l'autonomisation et l'insertion socio-professionnelle des jeunes. Le ministre de la Transformation numérique et de la Digitalisation, Ibrahim Khalil Konaté, a rappelé que le numérique constitue une priorité stratégique. Il a annoncé un investissement de 1 300 milliards de FCFA sur cinq ans pour soutenir la stratégie nationale d'intelligence artificielle.

Bamba Cheick Daniel, directeur général de l'Agence foncière rurale (AFOR), a procédé, ce lundi 14 juillet 2025, à Sinématiali, au lancement du Programme d'appui à la sécurisation foncière rurale (PASFOR) dans les départements de Sinématiali, Ferkessédougou, Katiola, Béoumi et Botro, du 14 au 17 juillet 2025. Et ce, avec l'appui financier de l'Agence française de développement (AFD), et en présence des autorités administratives et coutumières de la localité. Il s'agit, à travers ces cérémonies, de présenter aux populations locales le PAS-FOR, sa durée, son périmètre, son calendrier de réalisation et les conditions de son succès ; et d'engager les acteurs clés à y adhérer massivement en prenant une part active aux opérations de sécurisation foncière rurale. (Source : CICG)

Société 



AFA DE ZAMBAKRO / CÉRÉMONIE DE CLÔTURE DU 6E COURS D'ÉTUDE SUPÉRIEUR DE DÉFENSE : 25 AUDITEURS ONT REÇU LEURS BREVETS

La cérémonie officielle de clôture de l'année académique 2024-2025 du 6e Cours d'étude supérieur de défense a eu lieu, mercredi 16 juillet 2025, à l'Académie des Forces Armées de Zambakro, sous la présidence du ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara. Au terme de ce cycle de formation qui exige des efforts soutenus, 25 auditeurs de 13 nationalités ont reçu les insignes et leurs brevets qui couronnent leur engagement et leur persévérance à l'apprentissage. Le capitaine de vaisseau major Dadié Valexe, directeur des Cours d'Étude supérieur de Défense (CESD), a expliqué que l'école de guerre ivoirienne est le creuset de la formation de l'élite militaire des armées, de la gendarmerie des pays amis d'Afrique et de l'Europe, à haut potentiel. Le ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara, président de la cérémonie, a félicité tous les auditeurs qui se sont brillamment illustrés pendant ces dix (10) mois laborieux de formation qui ont débuté le 16 septembre 2024.



RENCONTRE ÉLARGIE DU COMITÉ DE DIALOGUE DANS LA FONCTION PUBLIQUE : ANNE OULOTO INVITE LES ORGANISATIONS SYNDICALES À FAIRE CONFIANCE AU PRÉSIDENT OUATTARA

Lors d'une rencontre élargie du Comité de dialogue dans la Fonction publique à Abidjan-Cocody, la ministre d'État, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration, Anne Désirée Ouloto, a invité les organisations syndicales à accorder leur confiance au Président Alassane Ouattara et au Gouvernement pour répondre à leurs revendications, dans un souci de préserver la paix sociale. « Vous savez tous que le Gouvernement ne dira jamais non. C'est pourquoi vous êtes ici aujourd'hui. Si je dis oui, je dois justifier ma réponse. Cela nécessite une organisation pour que, le moment venu, je puisse confirmer si c'est le cas. Vous savez que le Président de la République n'a pas peur de cela. Souvenez-vous de 2022 (signature de la trêve sociale, ndr). Faites-lui confiance. Je vous l'ai dit en 2022, je vous le répète aujourd'hui », a déclaré la ministre d'État aux centrales syndicales.



2E ÉDITION DE LA FOIRE NATIONALE DE L'EMPLOI ET DU RECRUTEMENT : PLUS DE 62 000 OPPORTUNITÉS POUR LA JEUNESSE IVOIRIENNE

Mercredi 16 juillet 2025, le ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, Mamadou Touré, a présidé la conférence de presse marquant le lancement de la deuxième édition de la Foire nationale de l'emploi et du recrutement (FNER). Cette rencontre s'est tenue au cabinet ministériel, situé à la Tour B à Abidjan-Plateau, et a donné le coup d'envoi d'une initiative majeure en faveur de l'insertion socioprofessionnelle des jeunes. Placée sous le signe de la continuité et de l'innovation, cette deuxième édition se déroulera du 24 au 31 juillet 2025, d'abord dans le District Autonome d'Abidjan, puis dans les chefs-lieux des 24 régions administratives abritant les antennes de l'Agence Emploi Jeunes, ainsi que dans le District Autonome de Yamoussoukro. Eu égard au succès de la première édition, la FNER revient avec des ambitions renforcées : 62 052 opportunités d'insertion



BINGERVILLE / TRANSFUSION SANGUINE : LE MINISTRE PIERRE DIMBA INAUGURE UN NOUVEAU CENTRE

Le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, Pierre N'Gou Dimba, a procédé à l'inauguration du Centre départemental de transfusion sanguine (CDTS) d'Abidjan-Bingerville. Cette cérémonie s'est tenue, le mardi 15 juillet 2025, à l'hôpital général de Bingerville, en présence de tout le personnel de santé, ainsi que des autorités religieuses et administratives. Le ministre Pierre N'Gou Dimba a expliqué le choix de cette commune pour l'implantation de ce nouveau Centre. « Bingerville a une croissance démographique rapide, avec une population jeune et active, ce qui représente un important vivier de donneurs de sang potentiels. La présence d'établissements scolaires, universitaires et militaires renforce encore ce potentiel », a-t-il expliqué.



CYBERCRIMINALITÉ EN CÔTE D'IVOIRE : PLUS DE 12 000 CAS D'INCIVISME NUMÉRIQUE ENREGISTRÉS EN 2024

Lors de la tribune hebdomadaire « Tout Savoir Sur », organisée par le CICG, à Abidjan-Plateau, le mardi 15 juillet 2025, le lieutenant-colonel Aly Samassi, Directeur du Pôle technologie et opérations de l'Agence nationale de la Sécurité des Systèmes d'Information (ANSSI), a révélé que 12 100 dossiers liés à l'incivisme sur internet ont été enregistrés en 2024. Ces affaires représentent un préjudice financier estimé à 6,9 milliards de FCFA. Le lieutenant-colonel Aly Samassi a précisé que ces actes concernent, notamment, les arnaques en ligne, l'usurpation d'identité, la diffusion de contenus haineux ou encore la cyberextorsion. Il a par ailleurs souligné que la tendance est à la hausse par rapport aux années précédentes.



POPOTE FAMILIALE : BELMONDE DOGO APPORTE LE SOUTIEN DU GOUVERNEMENT À 21 MÉNAGES À TREICHVILLE

Réunis au Centre social du quartier de l'Entente dans la commune de Treichville, 21 représentants de familles démunies ont été les heureux bénéficiaires du projet pilote dénommé « popote familiale ». Ils ont reçu la visite de la ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo, le lundi 14 juillet 2025, qui leur a offert des kits alimentaires et des kits d'hygiène. Ce, en présence de certaines autorités de la commune. « Ce kit ne doit pas être vendu. Il doit profiter à la famille », a-t-elle prévenu, avant de faire un don de 300 000 FCFA en guise de transport. La ministre Myss Belmonde Dogo a par ailleurs rappelé les critères de sélection des ménages bénéficiaires dans chaque commune dans ce projet pilote.



CYBER INCIVISME EN CÔTE D'IVOIRE : PLUS DE SIX MILLIARDS FCFA DE PERTES ET DES VICTIMES TRAUMATISÉES

Le lieutenant-colonel Aly Samassy, Directeur du Pôle technologie et Opérations de l'Agence nationale de Sécurité des Systèmes d'Information (ANSSI), invité de l'émission gouvernementale « Tout Savoir Sur » du mardi 15 juillet 2025, à Abidjan-Plateau, a dévoilé un tableau des conséquences de l'incivisme sur internet, entre pertes massives, détresse psychologique, victimes traumatisées et cas de suicide. Selon le directeur du Pôle technologie Aly Samassy, en 2024 la Côte d'Ivoire a enregistré plus de 12 000 plaintes liées à la cybercriminalité pour un préjudice global de 6,9 milliards de FCFA.



CHAMPION DU MONDE DE POÉSIE ÉCRITE : IBRAHIM COULIBALY DIT EL SABIO FÉLICITÉ PAR FRANÇOISE REMARCK

« Grande a été ma joie, mêlée à de la fierté, en recevant Ibrahim Coulibaly dit El Sabio. Je l'ai félicité et lui ai transmis notre admiration pour son parcours, et j'ai salué sa détermination. Avec mon département ministériel, nous serons à ses côtés pour continuer de faire entendre la voix de la Côte d'Ivoire là où on ne l'entend pas. C'est aussi son ambition ! » Ce sont les mots d'encouragement de la ministre de la Culture et de la Francophonie, Mme Françoise Remarck, à l'issue de l'audience qu'elle a accordée, le 15 juillet 2025, à son cabinet à la cité administrative à Abidjan-Plateau. Sacré champion du monde du concours de poésie : « Consignas 2025 », qui s'est déroulé au Venezuela, Ibrahim Coulibaly dit El Sabio s'est adjugé, le 6 juillet, ce prestigieux prix, grâce au numérique, donc en ligne.



ADJÉ SILAS DÉFINIT SES OBJECTIFS BUDGÉTAIRES POUR 2026

La salle de conférence du stade Olympique Alassane Ouattara d'Ebimpé a accueilli la conférence interne du ministre délégué en charge des Sports et du Cadre de vie, lundi 14 juillet 2025. Présidée par le directeur de cabinet, Pr Alfred Yao N'Guessan, représentant le ministre Adje Silas Metch en charge des Sports et du Cadre de vie, cette rencontre s'inscrivait dans le cadre de l'élaboration du budget 2026. Elle a réuni plusieurs acteurs clés du département ministériel, dont les directeurs généraux, les directeurs centraux et les acteurs spécifiques dans la gestion interne des finances publiques.



VU SUR LE NET



INCLUSION NUMÉRIQUE, ENTREPRENEURIAT, GESTION DE PROJETS ET INTELLIGENCE ARTIFICIELLE : UN ATELIER DE FORMATION DESTINÉ À 50 SENIORS ACTIFS OUVERT À ABIDJAN

Cinquante seniors actifs participent, du 14 juillet au 14 août 2025, à des sessions de formation sur l'inclusion numérique, l'entrepreneuriat, la gestion de projets et l'intelligence artificielle. Dans un monde en pleine digitalisation, les seniors représentent une catégorie de la population souvent mise à l'écart de cette transition technologique. En Côte d'Ivoire, bien que cette population soit riche en expérience, elle nécessite des programmes spécifiques pour renforcer son autonomie et valoriser ses compétences ainsi que son expérience professionnelle. Le Programme Pays de Renforcement des Capacités en Côte d'Ivoire (PPRC) soutient ces sessions de formation dont l'objectif général est de promouvoir l'autonomisation financière, réduire la fracture numérique et le bien-être social des seniors. (Source : CICG)



JOURNÉES DE L'ORIENTATION DU BACHELIER (JOB 2025) : LE MINISTRE ADAMA DIAWARA ANNONCE LES PRÉINSCRIPTIONS SUR WWW.ORIENTATIONSUP.NET DU 16 JUILLET AU 15 AOUT 2025

Le ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Professeur Adama Diawara, a annoncé aux nouveaux bacheliers que les préinscriptions dans les universités publiques et les universités et grandes écoles privées au titre de l'année universitaire 2025-2026, se font exclusivement sur la plateforme www.orientationsup.net, du 16 juillet au 15 août 2025. Il présidait, le mercredi 16 juillet 2025, au sein de l'université Félix Houphouët-Boigny de Cocody, la cérémonie officielle de lancement des Journées de l'Orientation du Bachelier (JOB 2025) qui se tient sous le thème "Environnement universitaire apaisé : un catalyseur pour renforcer la qualité de l'enseignement supérieur en Côte d'Ivoire", du 15 au 17

juillet. A cette occasion, le ministre a exhorté les nouveaux bacheliers à faire de bons choix et à faire eux-mêmes leur inscription. « Chers nouveaux bacheliers, il faut faire vous-mêmes votre propre choix en termes d'orientation ce, en fonction de vos aptitudes et de vos ambitions professionnelles futures », a répété le ministre Adama Diawara.



LUTTE CONTRE LA CYBERCRIMINALITÉ : L'ANSSI APPELLE LES UTILISATEURS D'INTERNET À ADOPTER UNE CONDUITE TRÈS CIVIQUE SUR LES RÉSEAUX SOCIAUX

Invité de la tribune d'échange hebdomadaire "Tout savoir sur" du CICG, le mardi 15 juillet 2025, à Abidjan-Plateau, le Directeur du Pôle Technologie et Opérations de l'Agence nationale de la sécurité des systèmes d'information (ANSSI), le lieutenant-colonel Aly Samassi, a exhorté les internautes à un comportement très civique sur les réseaux sociaux. « Nous demandons aux Ivoiriens ou aux internautes d'avoir un comportement très civique sur les réseaux sociaux. Les réseaux sociaux, l'Internet ne sont pas une zone de non-droit. De la même manière qu'on se comporte dans le monde physique, il faut adopter les mêmes mécanismes dans le monde virtuel », a-t-il affirmé. (Source : CICG)



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale